

## **St. Augustinus**

Goethestraße 75  
74076 Heilbronn  
Tel. 07131/741-3000, 741-3001 und 741-3005  
Fax 07131/741-3099  
E-Mail: StAugustinus.Heilbronn@drs.de  
Internet: katholisch-hn.de/st-augustinus/

## **Öffnungszeiten des Pfarrbüros:**

Di, Mi 09.00 - 12.00 Uhr  
Do, Fr 14.30 - 17.00 Uhr

## **Aus unserer Gemeinde getauft wird**

Ida Lisbeth Kröttsch

## **Aus unserer Gemeinde verstorben ist**

Helga Schleehaus, 81 Jahre  
Dr. Kurt Elser, 78 Jahre

## **Christkönigssonntag**

Der Christkönigssonntag am 24.11.2024 ist in unserer Diözese auch Jugendsonntag. Die Kollekte geht zur Hälfte an die Jugendstiftung „just“ der Diözese Rottenburg-Stuttgart. Die andere Hälfte verbleibt in der Kirchengemeinde und wird für die kirchliche Jugendarbeit verwendet

## **1. Advent**

### **... Familiengottesdienst**

Wir beginnen die Adventszeit mit einem Familiengottesdienst am 01. Dezember um 10.30 Uhr, zu dem besonders unsere Erstkommunionkinder und alle Familien mit Kindern eingeladen sind. An den weiteren Adventssonntagen laden wir alle jüngeren Kinder zur Kinderkirche, jeweils um 10.30 Uhr ein.

### **... Eltern-Kinder-Segen**

Am Ende des Gottesdienstes am 1. Advent findet wieder eine besondere Segnung werdender Mütter, werdender Eltern und Familien mit kleinen Kindern statt. Wenn Sie jemanden wissen, der gerade ein Kind erwartet, sagen Sie diese Einladung doch gerne weiter.

### **... Adventskranzsegnung**

Sie sind wieder herzlich eingeladen, Ihren Adventskranz oder Ihr Adventsgesteck in den Gottesdiensten am 1. Advent mitzubringen und vor dem Ambo abzulegen. Die Kränze und Gestecke werden am Ende der Gottesdienste gesegnet - der adventliche Segen wird so ganz besonders anschaulich vom Gottesdienst mit nach Hause genommen.

### **... Adventsbasar**

Im Anschluss an die Gottesdienste wird es einen kleinen Adventsbasar geben. Der Strickkreis verkauft "Ge-wolltes" und andere Bastelarbeiten, die KAB Schokoladen-Nikoläuse (Bischöfe!) und es gibt Punsch (alkoholfrei) und Gebäck von unserer KJG.

### **... Bischofsweihe**

Nachmittags um 14.30 Uhr wird im Dom zu Rottenburg Domkapitular Dr. Klaus Krämer von Erzbischof Stefan Burger aus Freiburg, zum neuen Bischof unserer Diözese geweiht.

### **Infoabend zur Firmung 2025**

Alle Jugendlichen aus dem Jahrgang 2009, die die 9. Klasse besuchen, laden wir ein zum Infotreffen für den neuen Firmvorbereitungskurs. Der Infoabend findet statt am Mittwoch, 04.12.2024 um 19.30 Uhr im großen Gemeindesaal St. Augustinus.

### **Frühschichten im Advent**

Am Freitag, den 6.12. und 13.12., jeweils um 6.15 Uhr, bieten wir zwei Frühschichten in der Werktagskapelle an. Mit Stille, biblischen Impulsen und Liedern wollen wir den Weg durch den Advent gestalten. Im Anschluss daran gibt es ein Frühstück im Gemeindesaal. Herzliche Einladung!

### **Krankensalbung**

Zu einem Gottesdienst im Gemeindesaal, in dem das Sakrament der Krankensalbung gespendet wird, laden wir herzlich ein am Donnerstag, 05. Dezember um 14.30 Uhr.

Früher hat man das Sakrament der "Letzen Ölung" nur auf Sterbende reduziert. Heute wird es gerne auch Menschen, die geschwächt sind, krank sind oder unter Altersgebrechen leiden, gespendet.

Jesus sagt von sich: Nicht die Gesunden brauchen den Arzt, sondern die Kranken.

Anschließend sind alle herzlich eingeladen zur Seniorenbegegnung in den kleinen Saal zu Kaffee, Kuchen und guter Unterhaltung.

### **Gottesdienst zum Welt-AIDS-Tag**

**„Leben mit HIV-anders, als Du denkst!“**

Unter diesem Motto findet am 8. Dezember um 10.30 Uhr in St. Augustinus eine ökumenische Wort-Gottes-Feier zum jährlichen Welt-AIDS-Tag statt.

Das Thema HIV ist hierzulande aus der Öffentlichkeit weitgehend verschwunden, es gibt für HIV-positive Menschen bei uns kaum noch gesundheitliche Beeinträchtigungen. Dennoch gibt es noch Unsicherheiten und gesellschaftliche Ausgrenzungen.

In anderen Teilen der Welt kann HIV immer noch tödlich verlaufen und die Stigmatisierung ist ein großes Problem.

Der Gottesdienst wird von Pastoralreferentin Ute Müller-Dieterle und der evangelischen Pfarrerin Ruth Krönig gemeinsam mit der AIDS-Hilfe Unterland gestaltet.

### **Wer zuletzt lacht...**

Zwei Pfarrer sprechen über das Taubenproblem in ihren Kirchtürmen. Sagt der erste: "Ich hab' alles versucht. Dauerläuten mit den Glocken, einen Turmfalken habe ich angeschafft, am Ende habe ich sogar den Kammerjäger beauftragt. Es hat alles nichts geholfen - die sind nach wie vor da." Sagt der zweite Pfarrer: "Es war bei mir ähnlich, bis mir die rettende Idee kam: ich habe die Tauben einfach getauft und gefirmt und ab dem Tag keine einzige jemals wieder gesehen."